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Niederschrift öffentlicher Sitzungsteil 
Sitzung des Schul-, Sozial- und Kulturausschusses der Gemeinde 

Südharz 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 07.04.2022 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:30 Uhr 
 Ort, Raum: Ortsteil Roßla, Wilhelmstraße 53, 06536 

Südharz 

Anwesend sind: 
Frau Ute Wierick  
Frau Nadine Pein            bis 19:40 Uhr  
Herr Stefan Gaßmann  
Frau Jana George  
Herr Rolf Kutzleb  
 
 

Abwesend: 
Herr Jens Lange  
Herr Jürgen Frenzel  
 

Gäste: Frau Koch – Presse; Frau Hacker; Frau Kulpe; Herr A. Schmidt; Herr Kohl; 
Herr Weidner; 1 Einwohner 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
3 Einwohnerfragestunde 
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
5 Protokollkontrolle der Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
6 Sachstand Archiv/Jugendclub 
7 Spielplatzordnung auf den Spielplätzen in der Gemeinde Südharz 
8 Situation der Kinder- und Jugendlichen in der Gemeinde Südharz 
9 Kulturelle Veranstaltungen in der Gemeinde Südharz 
10 Informationen 
11 Anfragen und Anregungen 
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Nichtöffentlicher Teil 

 
12 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 (nicht öffentlicher 

Sitzungsteil) 
13 Protokollkontrolle der Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 (nicht 

öffentlicher Sitzungsteil) 
14 Situation Kita's in der Gemeinde Südharz 
15 Anfragen und Anregungen 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  
Die Ausschussvorsitzende Frau Wierick begrüßt alle Anwesenden. Sie 
eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
Von der Verwaltung ist der/die evtl. Nachfolger/in des sachkundigen 
Einwohners Herrn Jürgen Frenzel, der verzogen sein soll, zu prüfen und 
entsprechend in den Ausschuss zu berufen. 
 
Frau Wierick gibt zur Kenntnis, dass der Sitzungsverlauf als Tonaufnahme 
aufgezeichnet wird. 

  
  
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

Frau Wierick ergänzt zur Tagesordnung, dass Informationen zum 
Sportentwicklungskonzept unter TOP 10 mit aufgenommen werden. 
Die Feststellung der Tagesordnung erfolgt einstimmig. 

  
  
3 Einwohnerfragestunde 
  

entfällt 
  
  
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
  

Die Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 (öffentlicher Teil) wird mit 2 Ja- 
Stimmen und 3 Enthaltungen bestätigt. 
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5 Protokollkontrolle der Sitzungsniederschrift vom 14.10.2021 
(öffentlicher Sitzungsteil) 

  
Auf die Nachfrage von Herrn Gaßmann, ob die geforderte Aufstellung der 
Kinder/Jugendlichen nach Altersgruppen und Ortsteilen (s. TOP 5; S. 2-3) 
vorliegt und dies von Frau Kulpe verneint wird, bittet Frau Wierick um 
Vorlage zur nächsten Ausschusssitzung. 
 
Nach Vorsprache des Vereinsmitgliedes Frau Lata („Bucheckern e.V.) zur 
Ausschusssitzung am 14.10.2021 wurde, wie unter TOP 6 nachlesbar, ein 
aktualisiertes Konzept von dem Verein zu dem Vorhaben gefordert. 
Frau Wierick informiert, dass sie sowie Herr Schmidt ein Konzept vom 
03.12.2021 erhalten hätten, worin aus beider Sicht Voraussetzungen, 
Ziele, Strategien, Zeiträume und Etappen komplett fehlen. Die vorgelegten 
1,5 A4-Seiten seien keine Grundlage.  
 
Frau Wierick wird das Konzept v. 03.12.2021 an die Verwaltung sowie die 
Ausschussmitglieder schicken. Gleichzeitig wird sie Frau Lata bitten, ein 
ausführliches aktualisiertes Konzept zu erstellen. 

  
  
6 Sachstand Archiv/Jugendclub 
  

Frau Wierick berichtet nach einem Gespräch mit Herrn Dittrich, dass die 
Mitarbeiter des Bauamtes noch Ordner sichten und ordnen müssten. 
Anschließend soll der Sanitärbereich in Ordnung gebracht werden. 
Frau Pein hat dazu mit Herrn Schade gesprochen. 
Frau Pein ist der Auffassung, dass die Jugendlichen selbst mit Eltern die 
Räume herrichten (streichen und einrichten) sollten, damit sie es lernen 
wertzuschätzen. In einer Kooperationsvereinbarung o. ä. müssten die 
Regeln klar festgemacht werden. Sie sagt weiter, wenn nicht eine gewisse 
Verantwortung an den Tag gelegt würde, könne der Jugendclub sehr 
schnell wieder geschlossen werden. 
Frau Pein bittet, den Termin der Übergabe mitzuteilen. Der 
Übergabetermin wird im Bauamt angefragt und dann entsprechend 
mitgeteilt. 

  
  
7 Spielplatzordnung auf den Spielplätzen in der Gemeinde Südharz 
  

Frau Wierick stellt fest, dass mit Spielplätzen und den darauf befindlichen 
Spielgeräten nicht ordentlich umgegangen wird. Witterungsbeständige 
Schilder sollten zuerst an den Eingängen der eingezäunten Spielplätze gut 
sichtbar angebracht werden, auf denen bildlich dargestellt ist, was z. B. 
verboten ist, mit Altersbegrenzung und Öffnungszeiten. 
 
Herr Gaßmann ergänzt, dass die Schilder praktikabel sein müssten und 
ergänzend ein Schild mit dem Hinweis, dass die komplette Spielplatz-
ordnung (rechtl. Regelung) unter „www…….de“ einzusehen ist, angebracht 
werden sollte. 
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Herr Gaßmann schlägt weiter Kontrollen durch das Ordnungsamt vor, vor 
allem am Schloß Roßla und an der Schloßterrasse, wo Wände beschmiert 
werden. 
 
Abschließend wird festgelegt, entsprechende Schilder anzubringen und 
eine Spielplatzordnung zu veröffentlichen 

  
  
8 Situation der Kinder- und Jugendlichen in der Gemeinde Südharz 
  

Frau Wierick bittet um Vorschläge, wie durch Unterstützung der Eltern, 
Vereine und Ortschafträte den Kindern Freizeitangebote geschaffen 
werden können. 
Frau Pein erwartet vorerst von den Kindern und Jugendlichen Respekt 
gegenüber den Gebäuden und Wegen, auf denen sie sich bewegen. Dann 
könnten sie Wünsche äußern. 
 
Herr Gaßmann meint, es sollten z. B. Kinderspielplatz und Jugendclub 
geschaffen werden mit der entsprechenden Verantwortung, wie bereits 
besprochen. Vereine bieten z. B. Tanzsport oder Fußball an. Er ist der 
Auffassung, dass die Vereine unterstützt und gefördert werden sollten. 
Kinder hätten so Abwechslung durch Training, Auftritt, Spiel …. 
 
Herr Kutzleb ist der gleichen Auffassung. So müsste z. B. in Hainrode 
durch den Bauhof Kies müsste auf dem Bolzplatz erneuert werden. Der 
Tennisplatz kann schon seit 2 Jahren nicht genutzt werden (Termin mit 
Bauamtsleiter steht). Er sagt weiter, das Vorhandene solle so hergerichtet 
und erhalten werden, dass es genutzt werden kann. 
 
Herr Kohl berichtet von Uftrungen, wo es einen Kinder-/Jugendverein gibt, 
Hier funktioniert das Vereinsleben durch Eigeninitiative mit Unterstützung 
von ca. 20 Eltern sehr gut, so Herr Kohl weiter. 
 
Frau Wierick stellt abschließend fest, dass die Vereine weiter durch die 
Gemeinde Südharz unterstützt werden. 

  
  
9 Kulturelle Veranstaltungen in der Gemeinde Südharz 
  

Frau Hacker erklärt, dass die Veranstaltungstermine laufend und im Jahr 
davor erfasst werden. Sie verliest die derzeit geplanten Veranstaltungen 
mit Terminen, welche auf entsprechender Internetseite und in der Presse 
veröffentlicht sind und werden. 
 
Frau Wierick empfiehlt, die Termine durch Aushänge in den Orten sowie 
im Amtsblatt zusätzlich bekannt zu geben. 
 
Herr Gaßmann informiert zu einem geplanten Kinderfest (über den 
Karnevalsverein) an der Kiesgrube in Roßla am Nachmittag des 
28.05.2022. Über Sponsoren soll u. a. eine Hüpfburg aufgebaut werden. 
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Von einem anderen Veranstalter könne die Bühne kostenfrei genutzt 
werden an diesem Tag. Herr Gaßmann fragt die Verwaltung, ob es 
möglich ist, das Bad mit freiem Eintritt an diesem Tag für alle zu öffnen. 
Ein Bademeister müsse dann vor Ort sein. 
 
Frau Hacker sagt, dass die Badesaison normalerweise am 15.05. eines 
Jahres beginne. Erfahrungsgemäß werde die Kiesgrube meist erst Anfang 
Juni geöffnet auf Grund des Wetters. Sollte das Wetter es zulassen, werde 
selbstverständlich ein Bademeister am 28.05.22 zum Dienst eingeteilt, so 
Frau Hacker. 
 
Herr Kohl erinnert an die geplante große Veranstaltung zum Tag des 
Ehrenamtes – Freiwillige Feuerwehr – in Uftrungen sowie den Stolberger 
Schloßlauf, welche auch am 28.05.22 stattfinden sollen. 
Seiner Meinung nach sei der Termin für das Kinderfest in Roßla somit 
unglücklich gewählt. 
 
Herr Kutzleb meint abschließend, dass die Termine für große 
Veranstaltungen im Herbst des Vorjahres abgestimmt werden sollten. 

  
  
10 Informationen 
  

Frau Wierick informiert, dass nun endlich der Gehweg vor dem Marienstift 
in Roßla unfallfrei hergerichtet werden soll. 
 
Frau Wierick sagt zum Sportentwicklungskonzept, dass die Vereine ihre 
Vorstellungen und Wünsche als Arbeitsgrundlage an die Verwaltung 
geben sollten. 
 
Herr Kohl ist der Auffassung, dass, wenn er die Vereine fragt, als Antwort 
„Luftschlösser“ kämen. Alle notwendigen Reparaturarbeiten sollten 
aufgelistet werden, wo z. B. Gefahr in Verzug oder ein Dach defekt ist o.ä. 
Das Vorhandene solle so hergestellt bzw. repariert werden, dass es 
genutzt werden könne (z. B. Laufbahn auf Sportplatz in Rottleberode, 
Wildschweine auf Sportplatz in Stolberg – hier evtl. einen Zaun bauen…). 
 
Nach kurzer Diskussion stellt Herr Schmidt fest, dass es eine Rundmail an 
alle Ortsbürgermeister diesbezüglich am 21.04.2021 gab zu einer 
entsprechenden Abfrage. 
 
Herr Kutzleb sagt, dass daraufhin mitgeteilt wurde, dass in Hainrode z. B. 
der Bolzplatz sowie der Tennisplatz hergerichtet werden müssten. Das sei 
jedoch bis heute nicht passiert. 
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11 Anfragen und Anregungen 
  

Herr Schmidt informiert, dass Herr Jürgen Frenzel (sachkundiger 
Einwohner) verzogen sei. Dies ist zu prüfen und anschließend der 
Nachfolger entsprechend anzuschreiben. 
 
 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird gegen 19:40 Uhr beendet. 
Die Gäste verlassen den Sitzungssaal. 
 
 
 
 
 
 
 
U. Wierick     S. Kramer 
Vorsitzende des    Protokollantin 
Schul-, Sozial- und 
Kulturausschusses 
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